
ИНФОРМАЦИЯ 

о работе Думы городского округа Самара  
в феврале 2013 года 

 

05.02.2013г.  

Заседание комитета по развитию городской инфраструктуры  

и жилищно-коммунальному хозяйству 

 

Присутствовали члены комитета: Скобеев Н.Л., Иванов В.И., 

Халиуллов М.М., Попова В.В. 

Депутаты: Гришин В.Н., Дегтев А.П., Мастерков А.В., Гусев А.А.. 

Кумановский А.А., Комаров О.И.,Качуева И.Н. 

5 февраля 2013 года в думе городского округа Самара состоялось 

заседание комитета по развитию городской инфраструктуры и ЖКХ, на 

котором рассматривались вопросы, связанные с жилищно-коммунальным 

хозяйством и благоустройством города. 
 

  
  

  
 

В конце 2012 года Постановлением Администрации городского округа 

Самара от 18.12.2012 №1627 утверждена долгосрочная целевая программа 

городского округа Самара «Озеленение территории городского округа 

Самара» на 2013-2017 годы, которая вызвала огромный интерес у депутатов. 

В 2013 году, по словам представителя департамента благоустройства и 

экологии, на программу заложено 265,5 млн. рублей. Основными 

мероприятиями  данной программы предусмотрены средства  на проведение 



паспортизации зеленых насаждений, снос аварийных и сухостойных 

деревьев, санитарную и комплексную обрезка зеленых насаждений,  создание 

цветников, содержание набережной реки Волга, скверов, бульваров и иных 

работ, связанных с благоустройством. В ходе обсуждения данной программы 

у депутатов возникло много вопросов, на которые представители 

Департамента БиЭ дали подробные ответы. Депутаты обеспокоены тем, что  

данная программы не учтена в бюджете городского округа Самара на 

2013год. В связи с этим Администрации рекомендовано привести 

долгосрочную Целевую программу городского округа Самара «Озеленение 

территории городского округа Самара» на 2013-2017 годы и бюджет 

городского округа Самара на 2013 год в соответствие друг другу и 

предоставить расшифровку основных мероприятий, запланированных в  2013 

году в  рамках данной программы, с указанием объектов, объемов  и 

денежных средств. 

 

  
  

  
 

Также на заседании комитета зашла речь и о ремонте внутри 

квартальных дорог в частном секторе. По словам представителя ДБиЭ в 2012 

году отремонтировано около 32 тыс. кв. метров дорожного полотна. 

Депутатов интересовал вопрос, по какому принципу составляется 

поадресный список дорог, подлежащих ремонту, и депутаты рекомендовали 

при составлении списка учитывать предложения депутатского корпуса. 

При рассмотрении вопроса о разработке долгосрочной целевой 

программы капитального ремонта жилищного фонда городского округа 

Самара активное участие приняли не только члены комитета, но и все 



присутствующие депутаты. Данный вопрос является одним из важных для 

города. Ведь основная доля жилищного фонда города  нуждается в 

капитальном ремонте. По словам Руководителя  Департамента ЖКХ в 2013 

году Государственная Дума РФ приняла 271 Федеральный закон, вносящий 

изменения в Жилищный кодекс, согласно которому  собственники жилых 

помещений должны принимать участие в капитальном ремонте дома, то есть 

вносить плату и за капитальный ремонт дома. Депутаты подчеркнули особую 

значимость информирования населения о грядущих изменениях, чтобы 

новый закон заработал своевременно. 

С информацией по вопросу о «О реализации на территории городского 

округа Самара Постановления Правительства Российской Федерации от 

06.09.2012 №889 «О выводе в ремонт и из эксплуатации источников 

тепловой энергии и тепловых сетей» присутствующих ознакомил  

руководитель Департамента ЖКХ. В ходе обсуждения вопроса депутаты 

предложили Администрации рассмотреть вопрос о передаче тепловых вводов 

на обслуживание специализированным организациям. Кроме этого депутаты 

затронули вопрос и об обеспечении жителей домов №№ 9-13 по 

Костромскому переулку и домов №№64,64а,66 по Заводскому шоссе горячим 

водоснабжением. Руководитель департамента ЖКХ заверил 

присутствующих, что в связи с реконструкцией котельной по Костромскому 

пер.,9 в 2013 году  жители указанных домов в летний период будут 

обеспечены горячим водоснабжением. 

 

 
 

Информация, предоставленная Администрацией в Думу городского 

округа Самара, рассмотрена комитетом в полном объеме  и прията к 

сведению. 

В обсуждении всех вопросов, рассмотренных на заседании комитета, 

приняли активное участие не только члены комитета по развитию городской 

инфраструктуры и жилищно-коммунальному хозяйству, но все 

присутствующие депутаты.  

 



05.02.2013 г. Заседание секции по развитию городского округа Самара  

Общественного совета при Думе городского округа Самара: 

 

Присутствовали члены секции: Закурдаев О.В., Бортникова М.Н., 

Бурцев А.К., Гуров  П.П., Емелин А.В., Ермоленко И.Ю., Романюк В.Т. 

5 февраля состоялось заседание секции по развитию городского округа 

Самара Общественного совета при Думе городского округа Самара, на 

котором обсудили вопрос о работе единой информационно-поисковой 

системы жилищного фонда «Электронное ЖКХ» и решили вернуться к 

данному вопросу во втором квартале 2013 года.  Также рассмотрен вопрос об 

организации зимней уборки территорий городского округа Самара, особое 

внимание члены Общественного совета обратили на содержание улично-

дорожной сети  городского округа Самара, а именно автомобильных дорог и 

пешеходных зон города. Членами Общественного совета изучен и 

рассмотрен вопрос об организации торговли на территориях архитектурно 

организованных пространств общественного назначения, по итогам которого 

члены Общественного совета выразили желание принять участие в рабочей 

группы по вопросам торговых павильонов, мини – рынков Департамента 

потребительского рынка и услуг Администрации городского округа Самара. 

 

  
  

  
  

 

 

 

 



07.02.2013г. 

Подписание соглашения о сотрудничестве между Думой городского 

округа Самара и Департаментом образования Администрации 

городского округа Самара в проведении городского смотра-конкурса 

школьных музеев,  

посвященного 70-летию Сталинградской битвы  

в Великой Отечественной войне 
 

  
 

07.02.2013г. 

Заседание комитета по обеспечению безопасности жизнедеятельности 

населения и рациональному природопользованию 

 

Присутствовали члены комитета:  Сюсин В.А.,  Федоров М.А., 

Ягодкин В.К., Гриднев А.Н. Арсентьев С.Ю., Широчин В.А.  

Присутствовали депутаты Думы городского округа Самара: 

Митрянин Н.Н., Мастерков А.В., Гусев А.А., Гришин В.Н. 

 Согласно повестке заседания комитета по обеспечению безопасности 

жизнедеятельности населения и рациональному природопользованию 7 

февраля 2013 года рассмотрено 6 вопросов. 

Первым рассмотрен вопрос о работе, проводимой Администрацией 

городского округа Самара по ликвидации несанкционированных парковок в 

2012 году и о планах на 2013 год». По итогам рассмотрения вопроса 

Администрации городского   округа    Самара   рекомендовано   в   срок    до 

1 марта 2013 года, создать рабочую группу по инвентаризации 

несанкционированных объектов потребительского рынка, мониторингу их 

сноса и оформлению земельных участков, а также направить в 

территориальные отделы полиции Управления МВД России по городу 

Самаре перечень несанкционированных парковок для проведения 

соответствующей работы и проинформировать о проделанной работе Думу 

городского округа Самара в срок до 1 мая 2013 года.  

В ходе обсуждения вопроса о  проведении в 2012 году мероприятий по 

осуществлению отдельных государственных полномочий в сфере охраны 

окружающей среды на территории городского округа Самара и о планах на 

2013 год» комитет рекомендовал рассмотреть вопрос об итогах работы  в 

2012 году Администрации городского округа Самара по вывозу отходов с 



правого берега реки Волги на очередном заседании комитета, а также 

вернуться к рассмотрению данного вопроса в 3 квартале текущего года. 

Также на заседании комитета, депутаты вернулись к рассмотрению 

вопроса о работе проводимой Администрацией городского округа Самара по 

заключению договоров с жителями индивидуальных домовладений на вывоз 

отходов и проценте охвата по районам городского округа Самара». Заслушав 

информацию о проделанной работе, члены комитета рекомендовали 

Администрации городского округа Самара в срок до 13 марта 2013 года 

предоставить в Думу городского округа Самара информацию об 

обслуживающих организациях-перевозчиках отходов с территории 

индивидуальных домовладений и  проценте охвата заключенными 

договорами, с разбивкой  по районам.   

С информацией по вопросам о результатах работы «Городской 

административно-технической инспекции по благоустройству» в 2012 году 

по проверке и содержанию территорий, прилегающих к строительным 

площадкам, о результатах работы по вопросу о заброшенных 

трансформаторных будках, котельных, расположенных на территории 

городского округа Самара и об исполнении Постановлений комитета по 

обеспечению безопасности жизнедеятельности населения и рациональному 

природопользованию, предоставленной Администрацией депутаты 

ознакомились и приняли к сведению. 

 

07.02.2013 

Заседание комитета по экономике 

 

По итогам прошедшего заседания Комитет рекомендовал Думе 

городского округа Самара включить в повестку очередного заседания Думы  

вопрос об отмене отдельных правовых актов Думы городского округа 

Самара. На основании федерального законодательства установление порядка 

и принципов осуществления заимствований и предоставления гарантий 

муниципальных образований относится к компетенции федеральных органов 

государственной власти. К бюджетным полномочиям муниципальных 

образований относится только осуществление муниципальных 

заимствований. 

 

  



 

В связи с этим, проектом решения Думы городского округа Самара 

предлагается отменить Положение «О порядке осуществления 

муниципальных заимствований в городе Самаре» (в редакции утвержденной 

Постановлениями Думы от 17 декабря 2003 года № 274 и от 31 марта 2005 

года № 104). 

Заслушав доклад Савинова А.В. - заместителя руководителя Правового 

управления аппарата Думы городского округа Самара по вопросу об 

определении органами государственной власти субъектов РФ мест массового 

скопления граждан и мест нахождения источников повышенной опасности, в 

которых не допускается розничная продажа алкогольной продукции, а также 

определении органами местного самоуправления границ прилегающих к 

некоторым организациям и объектам территорий, на которых не допускается 

розничная продажа алкогольной продукции, депутаты рекомендовали 

Председателю Думы городского округа Самара направить в Правительство 

Самарской области и Администрацию городского округа Самара обращения 

о предоставлении информации в сфере правового регулирования по вопросу 

об определении органами государственной власти субъектов РФ мест 

массового скопления граждан и мест нахождения источников повышенной 

опасности, в которых не допускается розничная продажа алкогольной 

продукции, а также определении органами местного самоуправления границ 

прилегающих к некоторым организациям и объектам территорий, на которых 

не допускается розничная продажа алкогольной продукции. 

 

  
  

  
 



На комитете рассмотрена и принята к сведению информация по 

вопросам  об участии предприятий городского округа Самара в размещении 

заказов для нужд муниципалитета и о предоставлении государственных и 

муниципальных услуг МАУ «МФЦ», в том числе в электронной форме и по 

принципу «одного окна», в соответствии с Федеральным законом от 

28.07.2012 г. №133-ФЗ. 

На основании Федерального закона от 21.07.2005 № 94-ФЗ «О 

размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг 

для государственных и муниципальных нужд» размещение заказов на 

поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для нужд 

муниципалитета может осуществляться: путем проведения торгов в форме 

конкурса, аукциона, в том числе аукциона в электронной форме или без 

проведения торгов (запрос котировок, у единственного поставщика 

(исполнителя, подрядчика), на биржах). 

С победителями проведенных торгов заключаются муниципальные 

контракты. Победитель торгов самостоятельно определяет поставщика 

оборудования, в соответствии с заявленными характеристиками. 

Информация о планируемых торгах располагается в свободном доступе 

в сети интернет на сайте zakupki.gov.ru 

По информации предоставленной управлением организации торгов 

Департамента финансов Администрации за 2012 год проведено 2556 

процедур размещения заказа, в том числе 92 открытых конкурса, 1360 

открытых аукционов в электронной форме, 1104 запроса котировок без 

проведения торгов, 192 процедуры размещения заказа из них признаны 

несостоявшимися (7,5% от общего количества).  

2169 раз победителями становились предприятия Самарской области 

(84,86%) и 195 раз побеждали представители других регионов (7,63%). 

На сегодняшний день МАУ «МФЦ» имеет 69 действующих «окон». 

Муниципальное задание для МАУ городского округа «МФЦ» на 2012 год 

составляло 165 450 услуг. Выполнено за 2012 год – 378 755 государственных, 

муниципальных услуг, а так же консультаций и услуг в электронном виде. 

Таким образом, муниципальное задание перевыполнено в 2,3 раза без 

дополнительного финансирования.  

С января 2013 года по принципу «одного окна» оказывается 95% услуг. 

Плановая сумма поступлений из бюджета города на 2013 год составляет  - 

62 240 тыс.руб.  

Постановлением Правительства РФ от 22.12.2012г. №1377 «О внесении 

изменений в Постановление Правительства РФ от 27.09.2011г. №797» 

внесены изменения в перечень обязательных услуг, оказываемых через 

многофункциональные центры. На основании этого, Самарскому МФЦ 

необходимо заключить соглашения о взаимодействии с новыми органами 

власти (Отделение Пенсионного фонда РФ по Самарской области, 

министерство культуры Самарской области, министерство имущественных 

отношений Самарской области, министерство строительства Самарской 



области, министерство здравоохранения Самарской области, министерство 

социально-демографической и семейной политики Самарской области и т.д.). 

В соответствии с базовыми параметрами схемы размещения 

многофункциональных центров и отделений (офисов) привлекаемых 

организаций на территории субъекта РФ, направленными на реализацию 

Указа Президента РФ от 01.05.2012г. №601 «Об основных направлениях 

совершенствования системы государственного управления», до 2015 года на 

территории города необходимо открыть 310 окон МФЦ с целью обеспечения 

шаговой доступности для населения. Кроме того, Постановлением 

Правительства РФ от 22.12.2012г. №1376 утверждены Правила организации 

деятельности МФЦ предоставления государственных и муниципальных 

услуг (далее – Правила), которыми установлены стандарты комфортности 

при обслуживании населения. Самарский МФЦ соответствует требованиям 

указанных Правил только на 50%. 

Согласно федеральному законодательству (Федеральный закон РФ от 

27.07.2010г. №210-ФЗ) с 01.01.2013 года, высший исполнительный орган 

государственной власти субъекта РФ вправе определить один 

многофункциональный центр, расположенный на территории данного 

субъекта РФ, уполномоченный на заключение соглашений о взаимодействии 

с федеральными органами исполнительной власти. Структура Самарского 

МФЦ наиболее полно соответствует требованиям действующего 

законодательства.  

 Приоритетным направлением развития МАУ «МФЦ» в настоящее 

время является создание сети отделений по принципу шаговой доступности 

по всему городу, что позволит сделать процесс оказания государственных и 

муниципальных услуг более доступным и удобным. 

Депутатами рассмотрен представленный Администрацией проект 

Концепции инвестиционной политики городского округа Самара.  

Основы инвестиционной политики включают в себя 12 разделов: 

общие положения, факторы успешности реализации инвестиционных 

проектов, принципы, цели, основные направления  и мероприятия 

инвестиционной политики, направленные на мониторинг инвестиционной 

сферы, определение социально-экономических потребностей жителей 

города, информационное и нормативное правовое сопровождение 

инвестиционных проектов, улучшение деловой репутации Самары как 

партнёра, а так же критерии и принципы оперативности работы 

Администрации города. 

Действующим законодательством регулирование инвестиционной 

деятельности отнесено к компетенции органов государственной власти 

Российской Федерации и органов государственной власти субъектов 

Российской Федерации. Следовательно, определение основ инвестиционной 

политики органами местного самоуправления неправомерно. 

На территории Самарской области действует областная целевая 

программа «Создание благоприятных условий для привлечения инвестиций в 

Самарскую область на 2013 – 2018 годы», утвержденная Постановлением 



Правительства Самарской области от 16.11.2012г. №661. Таким образом, 

вопросы, нашедшие отражение в проекте Концепции инвестиционной 

политики городского округа Самара, требуют решения в рамках указанной 

областной целевой программы. 

По итогам 2011 года городской округ Самара повысил свою 

инвестиционную привлекательность в рейтинге муниципальных образований 

Самарской области.
1
 В данной сфере деятельности органов местного 

самоуправления характерно совместное осуществление деятельности как 

администрацией муниципального образования и участников рынка, так и 

деятельности органов исполнительной власти Самарской области путем 

внешнего влияния. Однако это не снимает ответственности с администрации 

муниципального образования и подтверждает необходимость межуровневого 

согласования стратегий комплексного развития муниципального образования 

и субъекта Российской Федерации. 

Администрации городского округа Самара рекомендовано 

предоставить в Думу городского округа Самара информацию о результатах 

совместной работы по вопросам инвестиционной политики городского 

округа Самара с Министерством экономического развития, инвестиций и 

торговли Самарской области в соответствии с утвержденной 

Постановлением Правительства Самарской области от 16.11.2012г. №661 

областной целевой программой «Создание благоприятных условий для 

привлечения инвестиций в Самарскую область на 2013 – 2018 годы». 

По итогам рассмотрении доклада руководителя Департамента по 

промышленной политике, предпринимательству и связи Е.В. Довжик о 

перспективах развития малого и среднего предпринимательства городского 

округа Самара в 2013 году Администрации рекомендовано 

проинформировать Думу городского округа Самара о результатах 

проделанной работы за 2012 год по вопросу предоставления субсидий 

субъектам малого и среднего предпринимательства в целях возмещения 

затрат в части расходов на уплату процентов по кредитам (займам). 

 

 
                                                           
1
 Сводный доклад о результатах мониторинга эффективности деятельности органов местного 

самоуправления городских округов и муниципальных районов Самарской области по итогам 2011 года, с.49 



 

В обсуждении информации, предоставленной руководителем 

Департамента потребительского рынка и услуг В.М. Кирпичниковым по 

вопросу об обеспечении доступа в торговые сети местным 

товаропроизводителям приняли участие директора Самарских 

промышленных предприятий - Киреев Александр Яковлевич  – директор 

ОАО «Самарский хлебозавод №5», Воронов Петр Николаевич – генеральный 

директор ОАО «Самарский хлебозавод №9», Сальников Евгений 

Александрович – генеральный директор ЗАО Самарская макаронная фабрика 

«Верола», Ерошина Лидия Сергеевна - генеральный директор ЗАО 

«Самарский булочно-кондитерский комбинат», Сиваков Герман Иванович - 

генеральный директор ООО фирма «Нектар», Воронцов Илья Игоревич - 

директор по продвижению ООО «Самарский стройфарфор», Кадыркин 

Линар Радифович - директор ООО МСБ «Эдельвейс». 

По итогам оживленной дискуссии депутаты рекомендовали 

Администрации городского округа Самара создать межведомственную 

рабочую группу по разработке законодательной инициативы по вопросу 

продвижения товаров местных производителей. Кроме того, предоставить в 

Думу городского округа Самара информацию о результатах работы в 

соответствии с Посланием Губернатора Самарской области Н.И. 

Меркушкина депутатам Самарской Губернской Думы и жителям региона в 

части увеличения на рынке доли товаров, изготовленных региональными 

производителями. 

Депутаты приняли к сведению информацию по исполнению 

протокольных поручении и Постановлений комитета. 

 

 

 

12.02.2013г. Заседание комитета по местному самоуправлению 

 

На заседании комитета рассматривалось 3 вопроса,  которые 

рекомендованы Совету Думы, включить в повестку заседания Думы 

городского округа Самара. 

На комитете присутствовали (члены комитета): Кумановский А.А. – 

заместитель председателя комитета, Гусев А.А., Скобеев Н.Л., Братчикова 

Т.К., Дормидонтов В.В. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



14.02.2013г. Подписание соглашения о сотрудничестве между Думой 

 городского округа Самара и войсковой частью 7452 городского округа 

Самара в проведении открытого чемпионата Приволжского  

регионального командования внутренних войск МВД России по дзюдо, 

 посвященного памяти Героя России Евгения Золотухина 

 

  
  

  
 

 

 

 

14.02.2013г. 36-ое заседание Думы городского округа Самара 

 

  
№291 О работе Думы городского округа Самара в 2012 году 



  
№292 Об актах прокурорского реагирования 

  
№293 О назначении дополнительных выборов депутата Думы городского 

округа  Самара пятого созыва по одномандатному избирательному округу 

№ 19 

  
  

  
№294 Об обращении в Избирательную комиссию городского округа 

Самара о возложении полномочий окружной избирательной комиссии на 

территориальную избирательную комиссию 



  
№295 Об установлении дополнительных видов деятельности для 

признания некоммерческих организаций, действующих на территории 

городского округа Самара, социально ориентированными 

  

№296 О внесении изменений в Решение Думы городского округа Самара от 

06 декабря 2012 года № 283 «О бюджете городского округа Самара 

Самарской области на 2013 год и на плановый период 2014 и 2015 годов» 

  
№297 О внесении изменения в Положение «О денежном содержании и 

ежегодном оплачиваемом отпуске рабочих и служащих, занимающих 

должности, не отнесенные к должностям муниципальной службы, и 

осуществляющих техническое обеспечение деятельности органов местного 

самоуправления городского округа Самара, Избирательной комиссии 

городского округа Самара», утвержденное Постановлением Самарской 

Городской Думы от 30 октября 2003 года № 268 

№298 Об отмене отдельных правовых актов Думы городского округа 

Самара 

№299 О награждении Почетной грамотой Думы городского округа 

Самара 

 



14.02.2013г. Заседание рабочей группы при комитете по развитию 

 городской инфраструктуры и жилищно-коммунальному хозяйству  

по рассмотрению предложений депутатов по вопросам жилищно-

коммунального хозяйства 

 

Содержание и обслуживание контейнерных площадок на территории 

городского округа Самара были главным вопросом на заседании рабочей 

группы при комитете ЖКХ Думы 14 февраля 2013 года. 

Санитарное состояние контейнерных площадок  в своем большинстве 

является неудовлетворительным. В основном жалобы поступают на 

отсутствие ограждений, сверхнормативное скопление мусора, которое не 

соответствует графику вывоза отходов.  Депутаты, представители 

департамента благоустройства и экологии и специализированных 

муниципальных предприятий собрались вместе, чтобы разобраться в данной 

проблеме.  

В настоящее время площадки строят, содержат и эксплуатируют 

разные организации и ведомства, также отсутствует должный контроль со 

стороны городской администрации, в связи с этим депутаты высказались за 

разработку единой схемы обращения с отходами по всему городу. В то же 

время депутаты и приглашенные утверждают, что накопление мусора не 

соответствует нормам вывоза, что подтверждают проводимые ранее 

исследования. Соответственно образующийся сверхнорматив компании-

перевозчики не желают убирать себе в убыток. Для решения этой проблемы 

Департаментом благоустройства разработаны новые нормативы накопления 

отходов, которые в настоящее время проходят процедуру согласования. 

Так же депутатами на заседании поднят вопрос о придании единого 

внешнего вида контейнерным площадкам на территории города, после его 

обсуждения в Администрацию направлены предложения для дальнейшей 

работы. 

Для более глубокого понимания проблемы представителя рабочей 

группы решили провести повторное заседание с представителями 

заинтересованных сторон. 

 

 

 

20.02.2013г.  Заседание экспертной  рабочей группы  

по общественной экспертизе при Думе городского округа Самара: 

 

20 февраля состоялось заседание Экспертной рабочей группы по 

общественной экспертизе при Думе городского округа Самара. 

На данном заседании рассмотрен вопрос «О программе комплексного 

развития систем коммунальной инфраструктуры городского округа Самара 

на 2012-2025 годы». По итогам рассмотрения принято решение Экспертное 

заключение направить в адрес Председателя Думы городского округа 

Самара. 



По вопросу «О Положении «Об участии граждан в охране 

общественного порядка на территории городского округа Самара» 

утвержденном Постановлением Администрации городского округа Самара  

от 31.08.2011 № 977» принято решение направить в профильный комитет 

предложение о финансировании мероприятий по охране общественного 

порядка на территории городского округа Самара с участием граждан  в 

размере 5 млн. 700 тыс. рублей. 

Следующее заседание Экспертной рабочей группы назначено на 

26.03.2012г. 

 

 

21.02.2013г. Заседание комитета по бюджету и налогам 

На заседании комитета рассмотрено 5 вопросов. 

Депутатами заслушана и принята к сведению информация об 

исполнении рекомендаций Распоряжения Правительства Российской 

Федерации от 20.07.2011 № 1275-р «О концепции создания и развития 

государственной интегрированной информационной системы управления 

общественными финансами «Электронный бюджет».  

 

  
 

Одним из основных рассмотренных на заседании явился вопрос о 

порядке ежегодной оценки предоставляемых (планируемых к 

предоставлению) налоговых льгот по местным налогам. По итогам 

рассмотрения члены комитета приняли ряд рекомендаций с целью 

проведения оценки эффективности  налоговых льгот по местным налогам в 

отношении физических лиц и органов местного самоуправления; анализа 

обоснованности действующих налоговых ставок по местным налогам, размер 

которых ниже максимального значения, установленного налоговым 

законодательством.  

 



  
 

По итогам рассмотрения обращения комитета по образованию и науке 

по вопросу финансирования мероприятий по обследованию, реконструкции и 

ремонтно-восстановительным работам зданий функционирующих МБДОУ    

№№ 146, 316, 210, 253, 168, 254 и здания бывшего детского сада по адресу: 

ул. Дальняя, 5 в Кировском районе, депутаты приняли решение о 

направлении материалов в Администрацию городского округа Самара. 

Ряд вопросов принят к сведению. 
 

 

21.02.2013г. Заседание комитета по вопросам строительства, 

 имущественным и земельным отношениям 

 

Присутствовали члены комитета: Алехин С.А., Халлиулов М.М., 

Куцев М.П., Аксенова Л.Н.  

Депутаты: Кочуева И.Н., Мастерков А.В. 

На заседании комитета, состоявшемся 21 февраля 2013 года, 

рассмотрено 7 вопросов. 

 

  
 

Первым вопросом повестки депутаты рассмотрели проект решения 

Думы, касающийся внесения изменений в Программу комплексного развития 

систем коммунальной инфраструктуры городского округа. Депутаты 

высказали замечания к представленной Программе и рекомендовали 

Администрации доработать Приложения к Программе, в части уточнения 

формулировок мероприятий по водоснабжению, водоотведению и очистке 



сточных вод. С учетом рекомендаций комитета, проект решения Думы 

утвержден и рекомендован к рассмотрению на очередном заседании Думы.  

В ходе обсуждения вопроса о реализации гражданами, имеющими трех 

и более детей, права на бесплатное приобретение земельных участков, 

находящихся в государственной и муниципальной собственности, у 

депутатов возниколо много вопросов по схеме реализации муниципалитетом 

поставленной задачи. Также возникает необходимость детального 

обсуждения вопроса с точки зрения комплексного развития освоенных 

территорий, строительства объектов инженерной и социальной 

инфраструктуры. В связи с этим члены комитета приняли решение о 

необходимости вернуться к рассмотрению данного вопроса во 2 полугодии 

текущего года. 

 

  
 

Третьим вопросом повестки заседания депутаты ознакомились с 

пообъектным планом работы Департамента строительства и архитектуры по 

реализации объектов капитального строительства муниципальной 

собственности на 2013 год. По предложению председателя комитета  С.А. 

Алехина, подробный отчет об исполнении графика строительства объектов за 

2012 год будет рассмотрен на ближайшем заседании комитета в рамках 

отчета о работе Департамента за прошедший год. 

Информацию о перспективах градостроительного развития 

исторической части города члены комитета приняли к сведению и решили 

детально рассмотреть вопрос во 2 полугодии 2013 года. 

Рассмотрев итоги работы Администрации по инвентаризации объектов 

незавершенного строительства, депутатами принято решение рассмотреть 

вопрос на рабочем совещании комитета при участии правового управления 

Думы и представителей Департамента строительства и архитекутуры в марте 

текущего года. 

Вопрос о сохранении территории парка имени 60-летия Советской 

власти как зоны отдыха горожан неоднократно обсуждался на заседаниях и 

совещениях Думы. Изучив материалы по данному вопросу, депутаты решили 

рекомендовать Администрации города проработать вопрос о возможности 

регистрации права собственности муниципального образования городской 

округ Самара на земельный участок, включающий в себя территорию парка, 



и возможности участия в разработке проекта планировки данной территории 

в роли заказчика. 

Последним вопросом повестки депутатами рассмотрена таблица 

исполнения Протокольных поручений и Постановлений, находящихся на 

контроле комитета. Члены комитета рассмотрели полученные ответы на 

запросы комитета по принятым ранее Постановлениям и Протокольным 

поручениям и приняли решение о продлении либо снятии с контроля данных 

вопросов. В целом, информацию по вопросу, комитет принял к сведению. 

 

 

26.02.2013г. Заседание комитета по развитию городской инфраструктуры  

и жилищно-коммунальному хозяйству 

 

Присутствовали члены комитета: Скобеев Н.Л., Иванов В.И., 

Халиуллов М.М., Попова В.В. 

Депутаты: Дегтев А.П., Мастерков А.В., Гусев А.А.,Митрянин Н. Н., 

Рогожников В.В., Самсонов В.Н., Сачков А.Н., Федосеева Л.С. 

26 февраля 2013 года в Думе городского округа Самара состоялось 

заседание комитета по развитию городской инфраструктуры и ЖКХ, на 

котором рассматривались вопросы, связанные с развитием микрорайона 

«Крутые Ключи» и созданием советов многоквартирных домов. 

С информацией о застройке микрорайона и об эксплуатации уже 

заселенных домов присутствующих ознакомили представители  ЗАО 

«Строительная корпорация «АВИАКОР».  

 

  
 

В настоящий момент в «Крутых Ключах» введено в эксплуатацию 80 

домов, общей площадью около 3000 квадратных метров. У жителей   

микрорайона и у застройщика ЗАО «Строительная корпорация «АВИАКОР» 

существует множество проблем, которые решить самостоятельно они не 

могут. В микрорайоне отсутствуют социально значимые объекты, городские 

автобусные маршруты доходят только до посёлка. Кроме этого отсутствуют 

пешеходные переходы, что создает трудности при переходе дорог. 

Депутаты считают, что существующие проблемы могут быть решены 

только сообща с участием ЗАО «Строительная корпорация «АВИАКОР» и 

городской Администрации и рекомендовали Администрации создать 



постоянно действующую рабочую группу по развитию городской 

инфраструктуры данного микрорайона.  В состав рабочей группы, по мнению 

депутатов,  необходимо включить представителей Думы городского округа 

Самара; Администрации городского округа Самара (департаменты 

благоустройства и экологии, жилищно-коммунального хозяйства, 

строительства и архитектуры, управления имуществом, а также 

муниципальные предприятия), ЗАО «Строительная корпорация 

«АВИАКОР»; ОГИБДД УВД по городу Самаре. Основная задача рабочей 

группы это создание плана мероприятий по развитию инфраструктуры 

микрорайона «Крутые ключи». 
 

  
  

  
 

Не менее важным вопросом является вопрос о создании советов 

многоквартирных домов. Практически  во всех домах  жители провели 

собрания и избрали советы многоквартирных домов. Но, к сожалению, в 

настоящее время работу советов многоквартирных домов вряд ли можно 

назвать эффективной, так как существует ряд проблем, которые необходимо 

решить. Не всегда председателям советов удается наладить работу с 

управляющими компаниями, председатели советов не имеют удостоверений, 

не владеют необходимой информацией и т.д. 

Депутаты пришли к единодушному мнению, что необходимо обучать  

население и более широко проводить разъяснительную работу в данном 

направлении не только через средства массовой информации, но и проводить 

обучение председателей советов многоквартирных домов. Кроме этого 

депутаты предложили  ввести  в школах специальный курс «Школа молодого 

собственника жилья». Как считают депутаты, проведение таких уроков будет 



развивать бережное отношение к жилью у молодежи. Так же рассмотрен 

вопрос по оказанию поддержки председателей советов многоквартирных 

домов. Хотя вопрос сложный, но его необходимо решить. 
 

  
  

 
 

Депутатами выработан ряд рекомендаций, которые направлены в 

Администрацию для рассмотрения и принятия решения.  

Информация, предоставленная Администрацией в Думу городского 

округа Самара, рассмотрена комитетом в полном объеме  и прията к 

сведению. 

В обсуждении всех вопросов, рассмотренных на заседании комитета, 

приняли активное участие не только члены комитета по развитию городской 

инфраструктуры и жилищно-коммунальному хозяйству, но все 

присутствующие депутаты.  

 

26.02.2013г. Заседание Контрольного комитета 

 

Присутствовали члены комитета:  Сачков А.Н., Дормидонтов В.В., 

Кумановский А.А Гришин В. Н., Михайлова Н.М.,  Кузин В.А 

Депутаты: Гусев А.А., Мастерков А.В. 

На заседании комитета рассмотрено 8 вопросов. 

На заседании рассмотрены и приняты к сведению вопросы: «О работе в 

2012 году антинаркотической комиссии городского округа Самара»; «Об 



итогах работы Администрации городского округа Самара по ликвидации 

самовольно установленных объектов потребительского рынка на территории 

городского округа Самара в 2012 году и планах на 2013 год»; «О работе с 

обращениями граждан за 2012 год». 

 

  
  

  
 

Заслушав и обсудив информацию по вопросу «О долгосрочной целевой 

программе городского округа Самара «Противодействие коррупции в 

городском округе Самара» на 2013 – 2015 годы, утвержденной 

Постановлением Администрации городского округа Самара от 29 декабря 

2012 года № 1860»  комитет рекомендовал Администрации городского 

округа Самара рассмотреть вопрос о дополнении перечня мероприятий 

муниципальной ЦП мероприятиями, закрепленными за органами местного 

самоуправления областной целевой программой, в том числе следующими: 

проведение ежегодного анонимного анкетирования муниципальных 

служащих по вопросам их отношения к мерам по противодействию 

коррупции, реализуемым в органах местного самоуправления, с ежегодным 

обобщением и анализом результатов (п.2.4.3. ОЦП); мониторинг оценок 

коррупционных рисков органов местного самоуправления, а также их 

должностных лиц при реализации ими своих функций и полномочий (п.2.4.4. 

ОЦП); обобщение и распространение положительного опыта 

антикоррупционного поведения предпринимателей путем размещения 

соответствующей информации на официальных сайтах органов местного 

самоуправления городского округа (п.3.14. ОЦП). 



По итогам обсуждения вопроса «О долгосрочной целевой программе 

городского округа Самара «Профилактика правонарушений и обеспечение 

общественной безопасности городского округа Самара» на 2013 – 2015 годы, 

утвержденной Постановлением Главы городского округа Самара от 28 

декабря 2012 года № 1831» члены комитета высказали мнение о 

целесообразности и необходимости корректировки наименования целевых 

индикаторов ЦП в разделе VI «Оценка социально-экономической 

эффективности реализации мероприятий ЦП» и Приложении 2 к ЦП, 

определяющем методику эффективности реализации ЦП. 

 

  
  

 
 

Одним из самых обсуждаемых вопросов повестки стал вопрос «Об 

организации службы охраны правопорядка в микрорайоне  «Крутые ключи». 

Для более полного рассмотрения данной проблемы на комитет были 

приглашены представители Департамента управления имуществом, 

Департамента по вопросам общественной безопасности и контролю, 

представители УМВД России по г. Самаре, а также представители ЗАО 

«Строительная корпорация «Авиакор». По итогам обсуждения депутаты 

решили от Контрольного комитета обратиться:  к застройщику микрорайона 

«Крутые ключи»  компании ЗАО «ППСО» АО «Авиакор» с просьбой 

рассмотреть возможность безвозмездного предоставления помещения в 



строящемся жилом фонде микрорайона для размещения в нем участкового 

пункта полиции и сотрудников ТОС, а также в Департамент управления 

имуществом городского округа Самара с просьбой предоставить 

информацию, на каких условиях предоставлялись земельные участки  для 

ЗАО «ППСО» АО «Авиакор» под строительство микрорайона «Крутые 

ключи». 

Кроме того, рекомендовали Администрации городского округа Самара:  

рассмотреть возможность приобретения муниципалитетом в строящемся 

жилом фонде микрорайона «Крутые ключи» двух однокомнатных квартир 

для размещения в них участкового пункта полиции и сотрудников ТОС, а 

также предоставить в Думу городского округа Самара информацию о 

перспективах создания отделения полиции в микрорайоне «Крутые ключи». 

По итогам рассмотрения вопроса «О работе в 2012 году 

межведомственной комиссии по профилактике правонарушений городского 

округа Самара» депутаты рекомендовали Администрации городского округа 

Самара предоставить в Думу городского округа Самара информацию по 

исполнению решений 2012 года межведомственной комиссии по 

профилактике правонарушений городского округа Самара. 

Кроме того, комитет рассмотрел и принял к сведению информация по 

вопросу «Об исполнении протокольных поручений Думы, Совета Думы и 

Постановлений комитета». 

 

28.02.2013г. Заседание комитета по образованию и науке 

 

На заседании комитета по образованию и науке 28.02.2013г. 

присутствовали члены комитета: А.Н. Гриднев, В.К. Ягодкин, А.П. Дегтев, 

О.И. Комаров, А.А. Гусев и депутат Н.Н. Митрянин.  

 

  
  



  
 

На заседании члены комитета внимательно заслушивали вопросы 

доступности получения образования в микрорайоне «Крутые Ключи». 

Депутаты обратили внимание на сложившуюся напряженную ситуацию с 

обеспечением подвоза детей, проживающих в микрорайоне «Крутые ключи», 

к месту учебы в общеобразовательные учреждения города. 

В целях обеспечения прав граждан на получение общего образования,  

необходимо рассмотреть возможность приобретения школьных автобусов,  

введения дополнительных рейсовых автобусов, изменения действующих 

маршрутов для обеспечения подвоза детей до общеобразовательных 

учреждений в соседний поселок  Мехзавод, где учится почти половина ребят 

из «Крутых Ключей». На особый контроль поставлена безопасность доставки 

детей из микрорайона «Крутые ключи» в образовательные учреждения 

городского округа Самара.  

Летом в микрорайоне сдается детский сад на 18 групп. Сейчас 

прорабатывается вопрос о размещении в этом помещении двух первых 

классов. Затем откроются еще два сада на 350 мест, возможно в поселке 

удастся разместить всю начальную школу. 

 

 

28.02.2013г. Пленарное заседание Общественного совета 

 при Думе городского округа Самара: 

 

28 февраля состоялось Пленарное заседание Общественного совета при 

Думе городского округа Самара.  

 

  
 



На заседании члены Общественного совета обсудили крупный 

инвестиционный проект «Южный город» представленный ООО 

«Девелоперской компанией «Древо», идея данного проекта - комплексная 

мультиформатная застройка  пригорада Самары с созданием среды обитания, 

обеспеченной всей необходимой социальной, коммерческой и 

индустриальной инфраструктурой. Участок расположен на территории 

Волжского района, в течении 20 лет на этой территории предполагается 

построить более 3 млн. кв. м . жилья на 80 тыс. человек. На данном этапе 

разработан генеральный план проекта и собран полный перечень 

градостроительной документации. Реализация данного проекта начнется 

весной 2013 года. 
 

  

  
 

Также Общественному совету представлен проект концепции развития 

микрорайона Солнечный. Проблема данного района в нехватке парковочных 

мест, а также в связи с появлением новых районов напряженность на 

внутриквартальные сети, что затрудняет движение. В проекте планируется 

создание дополнительных поперечных проездов, также появление новых 

машиномест, а также возможность использования 26 процентов 

неструктурировнной территории, которая в данный момент используется 

неэффективно. Кроме того, микрорайон Солнечный имеет непосредственное 

отношение к Чемпионату мира-2018 г, поскольку находится в зоне гостевого 

маршрута. Данный проект одобрен членами Общественного совета. 

 
 


